

EL DIA

Diario de la mañana

Administrador, Jose Joaquin Garcia

AÑO IV

SAN JOSÉ, MARTES 28 DE JUNIO DE 1904

NUM. 1.089

**CERVE-
CERIA**

TRAUBE

**LAGER
BIER**

CERVEZA NEGRA MARCA ESTRELLA

Best Stout Porter

El Almacén de Robert Hermanos

tiene todo lo que Ud. pueda necesitar: calzado, ropa interior, fluxes, cuellos, corbatas, paraguas, bastones, y necesitaríamos ocupar todas las columnas del periódico para especificar los artículos.

Merecen párrafo aparte

los famosos cortes de finísima alpaca en colores, para trajes de señora. Miden siete yardas, doble ancho, y los vendemos al bajo precio de DIECISIETE COLONES el corte. No necesitan adornos y se venden con su respectivo figurín.

Otra de las cosas dignas de anunciarse por separado, son los PANUELOS DE SEDA DEL JAPÓN que vendemos á menos del costo, pues los damos á CINCUENTA CENTIMOS cada uno.

Aun cuando Ud. no compre nada, le agradeceremos una visita. No olvide:

ROBERT HERMANOS.

HOTEL FRANCES

— DE —

Francisco Carranza

25 varas de la estación del ferrocarril

ESPARTA

Desde hace tiempo que es conocido este famoso Hotel.— Cuartos cómodos é higiénicos. Mesa excelente.— Servicio especial.— Tratado esmerado de su propietario.

El propietario se encargará de la conducción del equipaje de los viajeros sin cobrarles remuneración alguna.

Precios sin competencia

1904

Buen negocio

Hará quien compre una finca en el Cantón de Mora, situada en el punto denominado "el Rodeo."

Se vende en buenas condiciones para el comprador. Para informes y demás condiciones, entenderse en ésta con don Juan Rojas Salas almacen de Mr. Asch, y en Pacaca con don José Campo H., Jefatura Política.—San José, 14 de mayo de 1904

EL DIA

Oficinas é Imprenta

Calle 20, Norte, número 133, 40 varas al Norte del Correo.

OBSERVACIONES

Este periódico se publica todos los días con excepción de los siguientes á los festivos.

Circula en la mañana y las oficinas permanecen abiertas hasta las 10 ó 11 de la noche.

Los trabajos de colaboradores y corresponsales serán revisados, corregidos ó rechazados por la Dirección, cuando lo estime conveniente.

Las correspondencias muy extensas ó que no traten de asuntos de interés público no se admitirán, así como tampoco artículos violentos ó ataques personales quien quiera que sea la persona á que se dirijan.

En la sección "Comunicados" se publicará todo lo que revista interés particular.

Los originales de todo trabajo, especialmente los comunicados deberán ser firmados para el efecto de la ley.

No se devuelven originales.

TARIFA

Suscripción mensual... C. 1-00
Número suelto..... " 0-05
" atrasado..... " 0-10

Avisos y comunicados á precios bajos y convencionales.

¡Lotes! Lotes!

de terreno para edificar, en uno de los mejores puntos de la ciudad, á orillas de calles anchas y magníficamente macadamizadas se venden A PRECIOS DE SITUACION y con comodidades para el pago. PUEDEN SUMINISTRARSE, á la vez, los materiales para edificar, hacerse planos y presupuestos y dirigir las obras sin mayor costo. Ahora que se nota reacción macada en la vida económica hay que aprovechar la ocasión. Informes: casilla n° 539

J. I. Toledo López,

MEDICO Y CIRUJANO

de las Facultades de Paris y Guatemala

Especialista en enfermedades propias de las mujeres.

Consultas de 12 m. á 3 p. m. Casa del Dr. don Gerardo Echaverría.—Calle 21, Sur.

9 | 6 | 904

Jesús Zeledón

Pintor y dorador

Ofrece sus servicios en lo concerniente á estos dos ramos tanto en bruñidos, cincelados ó mates. Se le encuentra en la casa situada entre la Avenida 11 y Calle Central.—12.5.904.

La Relojería Suiza

— DE —

ALCIDES CHAPATTE

situada en la esquina y en los bajos del Hotel Internacional, tiene á la orden de sus distinguidos favorecedores un verdadero surtido de novedades en los ramos de joyería y relojería.

Anillos y piedras preciosas de todas clases y precios. Relojes para hombres desde 3 colones. Preciosos relojes para señora entre los que actualmente hay unos bellísimos á 40 colones.

No hay que olvidar que lo que esta casa vende lo garantiza.

J. J. MENDOZA

Pintor y tapizador de casas

AVENIDA CENTRAL, OESTE, 50 varas antes de la Cárcel
SAN JOSE, COSTA RICA

Restaurante LA ARENA

En el hermoso edificio de este nombre, situado en la calle de la Estación, esquina al Parque de Morazán, se ha instalado un magnífico Restaurante, agregado al establecimiento de licores y pulpería del conocido comerciante José Fernández.

Este Restaurante está exclusivamente al cuidado y atenciones del mejor cocinero del país, del famoso

MONLOUIS

quien sabe confeccionar toda clase de comidas al estilo francés, americano, español, etc., etc., dejando completamente satisfechos á sus clientes.

Se preparan almuerzos, comidas, cenas y banquetes, al deseo de quien lo solicite. Hay siempre completo surtido de vinos y licores de las mejores marcas, y cantineros entendidos para servir el gusto más delicado.

Especialidad en helados, los jueves y domingos

EN PUNTARENAS

he establecido mi barbería en la calle de Piedra, en un local decente y fresco. Mis clientes y todo el público serán atendidos debidamente. A todos mis favorecedores les será aplicada la "Loción Estrada", excelente específico contra la caspa y calvicie. La "Loción Estrada" se vende al ínfimo precio de ₡ 1-00 el frasco.—Puntarenas, 1º de mayo de 1904.—JULIO J. ESTRADA.

Sarnol

ESPECIFICO
CONTRA LAS
GARRAPATAS

El único que usan los ganaderos de Costa Rica con éxito completo.

Depósito por mayor y menor en la Ferretería de José P. Rodríguez y Hno.

San José, Marzo de 1904.

MANUEL GONZÁLEZ, Z.
Agente General para Costa Rica y Nicaragua.

ELIXIR DE COCA ELIXIR

En la Cantina Francesa de don ANSELMO LAPORTE se vende el ELIXIR DE COCA, legítimo del Perú.

Este elixir es un magnífico tónico, de excelente sabor, y de muy buenas condiciones saludables.

EL DIA

San José, 28 de junio de 1904

Don RICARDO JIMENEZ
y la opinión pública

Leída, comentada y analizada hasta donde es posible la publicación del Licdo don Ricardo Jiménez que se titula "Mirando hacia adelante" y que apareció primero en *La República* número 6,225 y después en hoja suelta, no se presentan sino dos únicos criterios de análisis.

Intrínsecamente, es una mediana obra literaria, un viaje maravilloso al través de la fantasía, hecho bajo las sombras protectoras de Juan de Patmos el Teólogo, de Hoffman y de Edgardo Poe; pero relativamente con las circunstancias que lo produjeron, ese artículo evoca ciertas reflexiones que es preciso tomar muy en cuenta.

Bien sabe el público, después de la luminosa y reñida discusión de la Cámara, que la actitud del Gobierno en defensa de los intereses nacionales ha sido todo lo noble que era de esperarse. Arrojar sombras sobre esa conducta irreprochable, es lanzar un guante que muy fácilmente se recoge: es profirir un reto que sin dificultades se contesta y que con éxito seguro se despedaza.

El Contrato Pacheco-Pacheco Cabezas de 1902 le dió á la Northern Railway Company el derecho de construir y conservar un muelle nacional en Limón, á cambio de servirse de él para la carga y descarga de sus buques bananeros; y el derecho indudable de cruzar á nivel las líneas que el Ferrocarril de Costa Rica tienen tendidas en aquel puerto.

Don Ricardo Jiménez era entonces Vicepresidente del Congreso y ejercía la Presidencia efectiva de la Cámara. *El aprobó el Contrato y firmó el decreto de su emisión como ley de la República.*

La más simple lógica indicaría la norma de futura conducta del señor Jiménez como autor de la citada ley: esto es, la obligación moral y política de respetar, de sostener y de hacer cumplir el Contrato Pacheco-Pacheco Cabezas, que era una deuda nacional á plazo, un derecho adquirido por tercero, una ley del Congreso de Costa Rica, y sabido es que la Constitución manda á sus funcionarios observar y defender las leyes de la República y cumplir fielmente los deberes de todo destino. Así lo juró á Dios don Ricardo Jiménez, así lo prometió á la Patria, cuando honró una curul de Representante del pueblo, cuando fué un Diputado independiente, cuando no era todavía mandatario generalísimo del Ferrocarril de Costa Rica.

El Contrato Pacheco-Pacheco Cabezas no pudo realizarse en la práctica por las dificultades que opuso la Compañía inglesa á ese intento. El Gobierno, celoso en el cumplimiento de sus deberes y celoso por el decoro de Costa Rica y por el esplendor de la palabra empeñada, celebró un nuevo Contrato con la Northern Railway, á fin de resolver la situación del modo más benéfico para el bien público.

El Contrato Zúñiga-Guardia

de 1904 deprime los derechos de la Northern, en favor del Estado: nada nuevo le da á aquella, pero representa un fuerte ingreso en el Erario y salva la dignidad de nuestras instituciones. Es la solución prudente y patriótica de una serie de conflictos y el esfuerzo viril de un Gobierno honrado. Ir contra ese arreglo ventajoso es ir contra los intereses nacionales; ir contra el alto interés de los pueblos, es atentar contra la soberanía de la República.

Pues bien, don Ricardo Jiménez es enemigo declarado del Contrato Zúñiga-Guardia. El colaboró con su voto y con su parecer en el Contrato Pacheco-Pacheco Cabezas y debía velar por su cumplimiento. El Contrato de 1904 es hijo, es la emienda oportuna y eficaz del de 1902. En dos años el señor Jiménez ha variado totalmente de criterio y de voluntad. ¿Por qué? Porque ahora es abogado de la Compañía del Ferrocarril de Costa Rica.

Sólo así se explica esa contradicción que le es tan poco favorable.

El patriotismo no ha de ser tornadizo en hombres de la altura moral de don Ricardo Jiménez. O no fué patriota en 1902 ó no lo ha sido en 1904: eso es indiscutible.

Su artículo á que nos referimos quiere pulsar las cuerdas del patriotismo costarricense. Abra el pueblo los ojos y juzgue.

Anexión, privilegios, planes imaginarios, son ideas que el señor Jiménez evoca en el ánimo de sus lectores para deslumbrarlos, para cautivarlos, así como cautivan y deslumbran á las pobres gentes los malabares con sus cajas llenas de cintas de colores y con sus contorciones de culebra. No vale la pena seguir al señor don Ricardo Jiménez en el terreno de las suposiciones y de los diálogos teatrales. De delirio en delirio podríamos llegar hasta lo infinito.

Lo que sí vale la pena es establecer claramente, para edificación de las generaciones presentes y futuras, el hecho contradictorio que apuntamos.

Si don Ricardo Jiménez puso en balanza su poder del Ferrocarril y su alta posición de Primer Designado y de Representante del pueblo, es cosa que no sabemos. Si el honor dos veces confirmado de su elección como Vicepresidente de la República y como congresal le ha merecido menos aprecio que el mandato de una Compañía extranjera, es cosa que al pueblo conviene saber.

¿A qué atenerse? ¿Cuál es, pues, el criterio definitivo y válido de este hombre que marcha "Mirando hacia adelante"?

El señor Jiménez, á pesar de su prestigio de hombre público considerado y respetado, de su posición de persona de gran talla intelectual y política y de las prendas de su espíritu, no puede explicarse, alejar, desvanecer esta sombra pesada que hoy cae encima de los que no han acompañado al pueblo, paso á paso, en la jornada de sus derechos.

Hubiéramos querido oír y ver al señor Abogado del Ferrocarril no en el tono lírico que predomina en su Apocalipsis famoso; no con el aire trágico de profeta, sino con el tono de la

lógica incontrovertible y con la actitud del ciudadano que está seguro de haber cumplido lealmente con sus deberes.

El corazón popular no se ha conmovido con la relación caribizbaja y profunda del señor Jiménez. La historia de las "Mil y una noches" que ha escrito con apariencias de cosa probable, arranca apenas una que otra sonrisa volteriana.

Otras son las sensaciones que logran penetrar en el espíritu de las masas: la duda inmensa de su suerte no le preocupa; la realidad presente, la jornada dulce ó cruel de cada día, los actos de sus hombres, eso sí, eso es parte integral de su existencia tranquila.

Hoy el pueblo de Costa Rica vive con la convicción de que el Gobierno ha sabido velar bien por sus intereses. Sabe que éstos intereses están contrapuestos á los del Ferrocarril inglés.

Ya sabe también que don Ricardo Jiménez es el abogado de la explotadora Empresa. Y que opina con la Compañía, por la Compañía y para la Compañía.

Es preciso que á la vez sepa qué clase de patriotismo es éste que se desmorona ante la loable conducta del Gobierno.

Por ahora basta. Poco agregaremos al señor abogado del Ferrocarril, al cual negamos redonda y categóricamente la razón de sus ataques contra el Gobierno que con tantísimos méritos preside el señor Licenciado don Ascensión Esquivel.

Por ejemplo, la afirmación del empréstito á que él se refiere, nos pone en el caso de decirle que ha sido muy mal informado para hacer este cargo. Ni con Mr. Keith ni con nadie tiene el Gobierno arreglos de esa clase. Ni á Mr. Keith debe nada el Gobierno ni á nadie debe de plazo vencido. Su afán de poner al día la vida económica del país, se ha llenado por completo. La pasión es siempre ciega y lleva á grandes extravíos. Podemos decir que el señor Jiménez vive, hoy por hoy, lamentablemente apasionado.

Por lo demás, no deja de prestarse á consideraciones trascendentales el papel que el Lic. Jiménez quiere representar en su artículo "Mirando hacia adelante," papel de patriota alarmado, de político candoroso y bisoño que finge creer, para que la masa de los inexpertos se lo crea á él, que el expansionismo americano nos está amenazando y que tal cosa sucede, pásmese el lector, nó porque la tendencia invasora de las nacionalidades pudientes sobre los Estados que pueden poco sea una exponente de la época, una resultante de la política comercial y de la política militar de las grandes potencias, es decir, una cualidad característica de las actuales relaciones internacionales, sino porque el Gobierno dió á una Compañía ferrocarrilera, constituida con capitales de los Estados Unidos, el derecho de ocupar con sus rieles una calle en Limón!

No exagerar cosa alguna es la máxima del hombre prudente, dice Víctor Hugo: el señor Jiménez exagera porque le conviene, porque le duele que el pueblo de Costa Rica y su Congreso no hagan una injusticia en

beneficio de la Compañía inglesa que él representa.

En 1902 el señor Jiménez—son palabras suyas—navegaba en la misma barca que el señor Presidente Esquivel; hoy ya no navega en esa barca. ¿En cuál navegará el señor Jiménez ahora?

San José, junio 26 de 1904.

La Memoria

—DE—

Gobernacion, Policia y Fomento

—VAPORES CORREOS—

Tráfico

(Continúa)

El servicio de comunicaciones marítimas en el Golfo de Nicoya ha continuado sin interrupción mediante el contrato celebrado con don Manuel Barahona, quien cumple satisfactoriamente las obligaciones que ese convenio pone á su cargo, manteniendo un tráfico regular y seguro entre los varios puertos de la escala prevista, con provecho cada día más acentuado para los intereses comerciales de Puntarenas, pero, sobre todo, para el desenvolvimiento económico de la provincia de Guanacaste, tan bien dotada por la naturaleza para un hermoso porvenir en todas las direcciones del trabajo y del bienestar.

Provisión de un nuevo vapor

Debía el señor Barahona haber aumentado su flota con un vapor, el «Miravalles»—para hacer frente con más frecuencia y desahogo á las necesidades de transporte de viajeros y mercaderías, dentro de un plazo de ocho meses, vencido el 20 de marzo próximo pasado;—mas el Gobierno, á solicitud suya y convencido de que por dificultades insuperables y sin omisión de diligencia de su parte, se hallaba en la imposibilidad de llenar en ese término el compromiso, le concedió una prórroga de tres meses, que vencerá el 20 del corriente, para traer y entregar esa embarcación al tráfico—que ya ha aumentado sus primeros elementos de trabajo con una lancha destinada á al conducción de ganado—con la habilitación del vapor «Castro» convenientemente reparado, y con el traslado de Limón á Puntarenas del vapor «Cariari», hoy propiedad de la Empresa.

Trabajos ejecutados

Esta en el curso del año ha llevado á cabo estos otros trabajos de importancia para expedir el movimiento marítimo: limpió el río Bolsón, dotándolo á la par de muelle; construyó los de Ballena y Puerto Jesús, á que estaba obligada, y además uno en Puerto Viejo y otro en el río Tenorio, no previstos en el contrato.

Finalmente, es bueno que añada que el señor Barahona ha ensanchado el taller respectivo, dotándolo así mismo de la maquinaria y útiles necesarios para la reparación de los barcos.

Tráfico al Golfo Dulce

Pocos meses estuvo en vigencia el convenio celebrado el 19 de noviembre de 1902 entre el Gobierno y los señores Swanu & Hamilton sobre navegación, con un vaporcito, en la costa del litoral del Pacífico, bajo el régimen de viajes regulares entre Puntarenas, Golfo Dulce y un puerto cercano á Boruca.

Debido á que los contratistas faltaron al cumplimiento de las obligaciones contraídas, el Gobierno se vió en la necesidad de declarar caduco ese contrato por resolución número 1 de 31 de agosto próximo pasado, no sin reconocer á dichos señores la suma de 566.67 colones por cuenta de la subvención de 200.00 colones mensuales concedida á la Empresa, según acuerdo número 137 de 20 de marzo de 1903.

Es de sentirse que este importante servicio no haya podido sostenerse; él iba encaminado á impulsar la colonización de las tierras de Golfo Dulce y á darse base allí y en la costa adyacente á la explotación de sus variadas riquezas naturales, para aprovechar en lo posible los frutos del movimiento comercial que la construcción del Canal de Panamá tiene que despertar en toda la extensión de nuestra ribera en ambos mares.

Sección Cablegráfica

La Guerra Ruso-Japonesa

CABLES DE AYER

Liao Yang, 25.—Se anuncia que se han juntado las fuerzas de Oku y Kuroki y están atacando en dirección de Waffangow. Se habla de un reñido combate. Susúrrase que las fuerzas japonesas que avanzaban con dirección á ésta se han retirado otra vez hacia Feng Wang Cheng. El estado de Sensación que existe está demostrándose con el hecho de que el valor del rublo bajó de una manera misteriosa en el Banco Ruso-Chino. Al principio se creía que esto se debía al resultado de la batalla de Waffangow, p^o más tarde se descubrió que los refugiados chinos de Puerto Arturo, habían dicho que dicha fortaleza había sido evacuada y que la tropa se había marchado en naves inglesas. El rublo ha subido otra vez á su valor normal. De Singow notician que los japoneses están reclutando los bandoleros chinos ofreciéndoles buen sueldo.

Cuartel General del General Kuroki via Fusán, 25.—Una división de caballería rusa al mando del General Rensenkampf se opone al flanco derecho del ejército japonés. El país es montañoso y hace casi imposible las operaciones de Caballería, mientras es ideal para los movimientos de la infantería. Así es que las correrías de los rusos han resultado ineficaces.

Chicago, 24.—Un despacho de Chefú para la Daily News avisa que ayer tuvo lugar otra manifestación contra Puerto Arturo; á las 10 a. m. las fortalezas comenzaron el cañoneo y lo continuaron hasta la 1 p. m. A las 8½ p. m. del mismo día el cañoneo comenzó fuertemente de nuevo. Desde el Morro, acompañado de gran actividad, las luces eléctricas marcaban el rumbo de los torpederos; más noche se oyó un tiroteo más lejano que venía sin duda de las fortalezas que defendían el lado terrestre de Puerto Arturo. Esto continuó hasta las 2 p. m. A las 5 a. m. comenzó de nuevo continuando por breve período. Duran-

GRAN FABRICA, ALMACEN Y VENTA DE MUEBLES DE JORGE MORALES BEJARANO

Constante y variado surtido de muebles de todas clases, formas y precios.

Avenida Central: Cuesta de Moras, no. 153

te el tiempo indicado el terreno de la artillería de campo continuó así sin interrupción siendo el ruido infernal, producido por el estallido de los cañones de sitio. Lo que tuvo lugar probablemente fué un ataque general por tierra acompañado de una manifestación por mar. Parece que los japoneses quieren desmoralizar á los defensores mediante una gran actividad nocturna antes de hacer el ataque final por mar y tierra.

Tokio.—Informa el almirante Togo que el jueves atacó á Puerto Arturo hundiendo un navío del tipo del Pereseost y averiando un acorazado de combate del tipo del Sebastopol y un crucero de primera clase del tipo del Diana. La escuadra japonesa salió prácticamente ileosa.

New Chang, 25.—Parece que los rusos no han podido reformar sus planes que fueron trastornados por Kuroki. Están desalentados y pierden todo interés en la lucha. El Censor no dejó pasar ninguna comunicación. La policía secreta está muy activa. Es muy peligroso intentar el despacho de telegramas que no lleven Vº Bº. Corren rumores de un combate que se verificó al Sur de esta. Las noticias vienen de fuente nativa. Los pocos oficiales rusos que hablan con reserva, pronuncian falsos rumores, pero dicen que Kuropatkin se opondría resueltamente al avance del enemigo en Kaichaw donde se han sembrado minas y construido reductos. El telégrafo militar entre Kaichow y New Chang, fué destruído el miércoles; además, fué cortado anoche en distintos puntos y se llevaron cinco millas de alambre. Se supone, que esta es obra de los chinos que están al servicio de los japoneses. Se considera que constituye una prueba de que los rusos no pueden contar con la amistad de la Manchuria. Al Norte de New Chwang, los bandidos están dando mucho que hacer en los puntos avanzados rusos. Se dice que los japoneses les han prestado 10,000 rifles modernos y mucho parque. Corresponsales franceses en Mukden avisan que hasta el lunes los japoneses no habían hecho ninguna demostración contra Liao Yang.

Tokio, 25.—Es falsa la noticia que hace poco se publicó de que el Mariscal de Campo Oyasma, había sido nombrado Virrey de Manchuria; el puesto para el cual ha sido nombrado es Jefe Supremo de los ejércitos japoneses en la Manchuria. Su mando no incluye las fuerzas en Corea.

Eatchekao, 25.—Las fuerzas japonesas halláanse á 12 millas de Puerto Arturo. Todos los varones de la plaza sitiada desde la edad de 15 años están sobre las armas. Las mujeres ayudan en el trabajo de completar la defensas. De vez en cuando los ciclistas particulares establecen comunicación con el exterior.

San Petersburgo, 25.—Dice el Viasdomesti que un General que no quiere descubrir su identidad, ha manifestado que estamos en vísperas de una gran batalla; que el General Kuropatkin marcha para encontrar á Kuroki, de quien se desembarazará antes que llegue Oku. El órgano del ejército calcula que los ejércitos combinados de Oku y Kuroki, se componían de 11½ divisiones, exclusive la caballería y artillería divididos como sigue: Oku 4 divisiones con ½ división de reserva incluyendo la 5ª, 8ª y 11ª; y Kuroki la 2ª, 7ª, 9ª, 10ª y 12ª y la guarnición.

Nota de Sport

MATCH DE POLO

Desde las ocho de la mañana de antier pasaban con rumbo á la Sabana los carros del Tranvía repletos, de buenas gentes de nuestra sociedad.

Los cartujes particulares y de alquiler conducían grupos de eucantadoras señoritas quienes luciendo elegantes trajes y vistosas sombrillas, formaban un conjunto de colores agradabilísimo. Caballeros en briosos corceles, jóvenes en bicicletas y grandes grupos á pie, todos querían presenciar el gran match de polo efectuado entre Rusos y Japoneses.

Serían las nueve y cuarto de la mañana cuando llegó el simpático Chotarra acompañado de su apreciable señora, la banda rompió en alegre tocata, y Chotarra, el "referee" del juego, dió la orden de comenzar la pelea, y comenzó.

Hubo animación, brío y entusiasmo de parte de los contendientes, pero los rusos eran superiores y salieron victoriosos: todo el público vió el esfuerzo de los japoneses y comprendió que su trabajo fué bueno, pero con un contrario de la taya de Joaquín Tinoco, no se puede pelear.

Cerca de las once serían cuando el público regresó á su casa, satisfecho de haber pasado una sabrosa mañana.

Hechos y dichos

Antes

de ayer eran conducidos tres ebrios cada uno con dos policías, del mercado á la prevención. El número de sacos fué crecido.

Al regresar

la gente del juego de polo tuvo un espectáculo más, dado por un sirviente de hotel y un artesano quienes deseando liquidar pronto sus cuentas la emprendieron á mojonones frente al Cometa; lo más curioso del caso fué el miedo que cada uno se tenía. No pareció ni un gendarme del orden.

Bonito

está ya el Parque de la Dolorosa; hemos visto un hombre, que paga la Municipalidad, encargado del arreglo de aquel

parquecito, donde hay variedad de plantas bien cuidadas; lo que ahora hace falta es colocar puertas de hierro en las cuatro esquinas, pues sin ellas se meterán los caballos y las vacas, como tantas veces ha sucedido, á hacer merienda de negros de los siembros que hay en dicho Parque.

El Gobernador

señor Mora suele atender las indicaciones de la prensa, siempre que éstas se hagan en bien del público; por esa razón nos permitimos aconsejar al amable funcionario que ordene la colocación de una banca en el punto en que termina la acera que llega á la Sabana, ó sea en la casa de don Mariano Montealegre; con esta mejora, cuyo costo no vale un camino, ganarán las apreciables señoras y señoritas y demás personas.

Recibimos,

con amable dedicatoria de su autor, la noveita "El triunfo de Luzbel" escrita por don Lisímaco Hoyos; consta de treinta páginas y está editada en la imprenta de doña María y de Lina. Agradecemos el obsequio y con gusto leeremos la obrita.

Sigue

mejor el niño del señor Licenciado, don José Astúa Aguilar. Nos alegramos.

En el canal

de recoger las aguas pluviales del Cuartel de Artillería, frente al Correo, hay un desperfecto que facilita la caída en la acera de esas aguas. Suplicamos al señor Alvarez, ordene la pronta composición.

Vacaciones

A los empleados de la Inspección General de Enseñanza no se les ha dado este año. Justo es, ahora que no hay escuelas por motivo á las vacaciones conferidas desde el 27 de los corrientes, se les otorgue igual concesión á dichos empleados.

El domingo

en la noche se celebraron varios bailes de artesanos por el lado de la Puebla y por la Soledad, que estuvieron muy animados y concurridos.

Don

Francisco Huete partirá en la próxima semana acompañado de su hijo Modesto, con rumbo á Estados Unidos. Don Modesto quedará estudiando en la gran República del Norte.

Por

Por motivos de lluvia no hubo antier ni recreo ni retreta.

Justo

sería que el Gobierno cediera á la Escuela de Bellas Artes un local mejor, pues el que tiene no puede ser más malo ni más incómodo. Este servicio insignificante no acarrea desembolso fuerte ni mucho menos al Erario.

Movimiento marítimo

Limón, 27.—Ayer á las 9 a. m., ancló procedente de Sabana con 2 horas de mar, el vapor italiano "Centro América" de 2,235 toneladas. Capitán Casella, 86 tripulantes. Pasajeros: Andrés Napolitano, Nicolás Magneli y Luigi Long. Carga general. Correspondencia 1 saco canastas y

3 paquetes. Consignado á Alvarado y Cº

—A las 8 y cuarto a. m. ancló hoy, procedente de Puerto Antonio con 2 días de mar, el vapor americano "Admiral Schley" de 1,335 toneladas. Capitán Jensen y 33 tripulantes. Pasajeros: Capitán L. H. Poster, M. A. Tinlay, E. Gilpin, R. Bailey, C. A. Wens, W. New-villa y Matilda Dum. Sin carga. Correspondencia 1 saco. Consignado á la United Fruit Cº

Debido

á las fuertes lluvias las aguas que corren por el desagüe de la casa presidencial se salen de su cauce inundando la calle.

Las ingenieras

don Lesmes y don Simeón Jiménez hacen actualmente los estudios necesarios para nivelar la Plaza de Armas.

Ayer

empezaron á gozar de sus vacaciones los niños de las escuelas públicas de esta ciudad.

Los números

favorecidos en la Lotería de Méjico con los principales premios son: 17,144, 44,213 y 11,136 según nos han dicho, pero mientras no venga la lista no debe tenerse como muy cierta la noticia.

Tenemos

el gusto de saludar á don Teodoro Acuña, importante vecino de Puntarenas, quien vino ayer por paseo.

Una nueva industria

La manufactura de macarrones en Limón es un hecho.

La maquinaria, que ha sido importada de la afamada casa de Cardelo y Semone en Italia, es capaz de preparar 700 libras de macarrones diarias; la fábrica está dirigida por el señor Francisco Galliano y es manajada por electricidad.

Para bailes, serenatas, banquetes, paseos, etc. hay un bien organizado sexteto en esta ciudad que complace á quienes lo ocupan. Su repertorio es grande, variadísimo y escogido.

También, si el interesado lo desea, se arregla quinteto, cuarteto ó terceto.

Informes en la oficina de EL DÍA.

Apartado Nº 539.

¡Abajo Cammeyer!

No necesita usted pedir más calzado á New York Artavia ha traído un espléndido surtido de hortalas, en las formas que hoy se exhiben en las más famosas tiendas de allá.

Se recibieron á la vez charoles exquisitos, vaquetas charoladas para hacer polainas al estilo americano, cueros de color, etc etc etc.

Se venderán algunos juegos de hormas, para popularizar las cómodas formas americanas y se pueden pedir por encargo al gusto que se desee.

Las hormas para niños son una especialidad, no hay en otra parte tal variedad de estilos.

Emilio Artavia

SE ALQUILA

una casa cómoda y grande que está situada en las inmediaciones del Parque Morazán. Tiene instalación de luz eléctrica. Para más informes dirigirse á la Administración de este diario.

GANGA

Se vende una cómoda casa, situada en Richmond, frente á la plaza, á cincuenta varas de la línea del Tranvía y á doscientas de la Sabana.

Estando muy próxima á la ciudad, presenta todas las ventajas de una casa de campo.

Para pormenores, informarán en la casa n.º 247 de la calle 17 Norte.

Guerra á las funerarias y además agencias de funerales.

AGENCIA "SIGLO XX"

No teniendo ningún arreglo ya con el señor Alsina, aviso al público que lo tengo con el señor Lehman para cualquier trabajo de impresión, rotulación y circulación de esquelas para entierros y demás. En cada trabajo que se me encargue haré un descuento de cinco por ciento menos que cualquiera de las demás agencias. Tengo un arreglo especial con el mejor jardinero que hay en el país para el trabajo de las coronas que se me encarguen. En este ramo haré igual descuento del cinco por ciento menos que en las otras jardinerías. También me hago cargo de la compra de las cajas mortuorias con un diez por ciento de descuento menos que en las funerarias.

Todo el mundo sabe que soy dueño del mejor directorio que existe en el país.

Nota.— Se me encontrará durante el día en la oficina de "La República" 25 varas al Norte del Correo y durante la noche en mi habitación: Sastrería Anglo-Americana de don Manuel Acebedo, frente al Almacén Escolar del Gobierno.—Teléfono N.º 32.

12.5.904. —MANUEL ANT. POVEDA F.

Por 25 colones se alquila una casa cómoda situada en la calle 18, Sur, número 306. Para informes en la casa número 247, calle 17, Norte.—20.5.904.

SOLARES

para edificar, bien situados y á precios módicos tiene encargo de vender

MANUEL CORONADO

430, Avenida Central, O. 27.5. 904

"La Buenaventura"

conocido establecimiento de abarrotes y licores,

SE TRASLADARA

el 1.º del entrante mes de julio al local situado en la esquina opuesta á la Botica Francesa, lo que avisa á sus favorecedores. En el mismo establecimiento se desea tomar en arriendo un billar.

8 | 6 | 904

¿Desea usted

arreglar su casa, cambiar un piso, hacer un baño, poner un filtro, colocar una chimenea, enlazar un patio, entapizar una sala, arreglar sus muebles ó hacerlos nuevos? ¿Necesita Ud. algún trabajo de herrería, carpintería, fontanería, etc., etc? ¿Quiere hacerlo Ud. bien y económicamente? Pues dirijase á

LA NUEVA YORK

— DE —

RAFAEL FONSECA GALVO

150 varas al Sur de "La Violeta" Allí, además, se hacen magníficos excusados portátiles, según el sistema ensayado por la Municipalidad con magníficos resultados, de todos tamaños y diversos pero bajos precios.

POR \$ 60-00
se alquila una casa situada 100 varas al Norte del Mercado. Es esquinera y aparente para establecimiento de comercio.
Informarán en la casa número 247, Calle 17, Norte.

FOGELY Co.
NUEVA YORK
Toda clase de joyería. Relojes "Waltham", "América". Cronómetros "Victoria" y "Supremo".
Representante,
JOSE JOAQUIN GARCIA

Salvador C. Jirón

Ofrece sus servicios en el ramo de Talabartería. Garantiza su trabajo en estilos diversos, aseo, duración y prontitud. Especialidades en monturas inglesas-francesas, americanas y al estilo del país; también ofrece á los hacendados albardas de campo, y cualquier trabajo de su ramo que tengan á bien encomendar. Dirección: esquina de "La Cabaña," bajos de la casa de doña Mariana Fernández.

Francisco de la Paz C.

AGRIMENSOR PUBLICO

Despacho: Casa del Licenciado don Luis Castro Ureña. Calle 22, Sur, cien varas al Norte del ex-Museo Nacional.

UNA FINCA pequeña, ó un terreno de tres ó cuatro manzanas en los alrededores de esta Ciudad, especialmente al Norte ó al Este se toma en arrendamiento por largo tiempo.
Se quiere para establecer hortalizas y cultivos similares.
Dirigirse á P.K. al apartado n. 539.

Manuel Arguello de Vars

ABOGADO

Oficina:—Frente al Almacén de Pagés y hermanos.

Carpintería y Ebanistería

— DE —

JOSÉ ARAYA QUESADA

Frente al Parque de la Dolorosa

Cuenta este taller con buenos operarios y con materiales de primera.

Especialidad en trabajos de torno

Imprenta EL DIA

Este taller está listo para ejecutar toda clase de trabajos, desde los pequeños como tarjetas, recibos, hojas sueltas hasta los más grandes, como carteles y periódicos.

Los trabajos que se encomienden de puntos situados fuera de la capital, serán ejecutados con la debida corrección y enviados por correo.

Las Juntas de Educación, las Municipalidades y demás Corporaciones serán servidas con especialidad.

NO OLVIDARSE

que deseamos tomar en arrendamiento una máquina de escribir, preferimos "Smith Premier."

Administración de EL DIA.

UN PIANO! UN PIANO! UN PIANO!

de buena marca, con muy buenas voces, que con un pequeño arreglo puede convertirse en un magnífico instrumento, se vende casi regalado. Dirigirse á la casilla número 539.

AVISO

Se vende un lote de terreno de 30 varas de frente por 50 de fondo situado en la calle de la Sabana frente á la pulpería "La Nueva York" barrio de San Francisco de Mata Redonda. Dicho terreno tiene servicio de agua y enfrente de él pasa el Tranvía.

Es bueno para edificar ya sean varias casas pequeñas para alquilar, ó dos grandes.

Informarán en la Administración de este periódico.

José Joaquín García

AVISO

Por tener que ausentarse del país una familia, se venden varios muebles de casa en muy buenas condiciones para el comprador.

Para pormenores dirigirse á la Administración de este Diario.

20 Años de Exito. — 25 Primeras Medallas y Diplomas de Honor



HARINA LACTEA NESTLÉ
CUYA BASE es la BUENA LECHE

Es el mejor alimento para los Niños de corta edad. Suple á la insuficiencia de la leche materna y facilita el destete. Con su uso no hay diarreas ni vómitos y su digestión es fácil y completa.

Se emplea ventajosamente, como alimento, para los Adultos y los Convalecientes que tienen estómagos delicados.

Exigir la Firma **HENRI NESTLÉ** y la Marca de Fábrica: **NIDO DE PAJÁROS.**
Casa **HENRI NESTLÉ CHRISTEN FRÈRES**, 16, rue du Parc-Royal, en PARIS
República de Costa-Rica: Dr. DON PANTILLO VALVERDE, y en las principales Farmacias y Droguerías.